

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administración, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripción que no haya sido
previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, num. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM 1,096 DE LA MANANA, MADRID.—MIÉRCOLES 25 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

IMPORTANTE.

Desde 1.º de octubre próximo LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA COSTARÁ EN MADRID OCHO REALES al mes; pero en cambio de este pequeño aumento de precio, MEJORAREMOS LA CLASE DE PAPEL;

Daremos las novelas de modo que puedan encuadernarse, Y regalaremos cada mes á los suscritores en el acto de pagar el recibo UN TOMO de obras de utilidad ó importancia; de modo que por OCHO REALES recibirán cada mes los suscritores

UN PERIODICO Y DOS LIBROS. La obra que regalaremos á los suscritores de Madrid al pagar el recibo del mes de octubre será la linda novela de Mme. Reybaud titulada

DOS PARA DOS. En noviembre regalaremos un DICCIONARIO DE MEDICINA,

CIRUGIA Y FARMACIA DOMESTICAS. libro que cuesta en Francia 30 reales.

LOS NUMEROS SUELTOS seguirán vendiéndose á DOS CUARTOS.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no contiene ayer ningún real decreto.

Por real orden de 21 del actual se ha dispuesto que el Sr. D. Gabriel Enriquez, jefe de seccion de la Direccion general de Ultramar, cese en el cargo de director que desempeñaba interinamente por ausencia del Sr. Ulloa.

D. Canuto Corroza, ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de caminos, canales y puertos, agregado en clase de oficial á la secretaria de Fomento, se ha encargado del despacho de la Direccion general de Obras publicas durante la ausencia del director D. José Francisco de Uria, que ha obtenido licencia para salir de esta corte.

Se han declarado de utilidad publica las obras necesarias para conducir, con destino al abastecimiento de Novelda, las aguas de las fuentes de la Reina y de Caudete, aprobándose el proyecto formado por el arquitecto don Francisco Morell y Gomez del trazado que, partiendo de las primeras de dichas fuentes, entra en la villa por la

calle de Santa Faz, despues de cruzar la cañada de la Esparraguera, Loma-roja y llano de Sala hasta la era de Mariano Gomez por el Garroferal de Pinos.

La Gaceta publica una relacion de 22 jóvenes que han sido autorizados por el ministerio de Marina para optar a plaza extraordinaria del colegio naval militar, en los exámenes que han de verificarse en dicho establecimiento el dia 2 de noviembre próximo.

A principios de febrero último falleció abintestado en una hacienda situada á corta distancia del puerto del Realejo, en la república de Nicaragua, un súbdito español llamado Ciriaco Izaguirre, natural de Bilbao, dejando algunos bienes muebles cuyo valor no es posible calcular hasta que termine la liquidación del vicecónsul en Chinandega.

Segun el estado que ha dado á luz la direccion general del Tesoro, relativo al movimiento de la deuda flotante durante el mes de agosto, importaba dicha deuda en 1.º del mencionado mes 908.018,456 rs. 15 cént.; ha tenido hasta 1.º de setiembre un aumento de 22.569,486'69, y una disminucion de 36.570,114'69. Importa la deuda flotante en 1.º de setiembre 894.017,828 reales 15 cént. No ha habido negociacion de deuda flotante en el mes de agosto.

Las Novedades cree tambien que no debe esperarse la oposicion anunciada de algunos senadores progresistas.

Parece cosa resuelta la apertura del camino de hierro de Marsella á Tolon y Niza para 1865, debiendo estar en explotacion la mitad del mismo hasta Var, en diciembre de 1862.

El 21 se verificó en Lorca el acto de inaugurar las fuentes surtidas con las aguas potables que han sido conducidas para el surtido de aquel vecindario. La escasez de aguas que se experimentaba en Lorca, ha sido completamente remediada. Así fué, que al acto se le dió una gran solemnidad por toda la poblacion, celebrando la gran importancia que tenia para la vida de la misma.

Correspondencias de Constantinopla manifiestan que el entusiasmo que en un principio dispertó el nuevo Sultan con sus proyectos, va aminorándose sus prácticas. Ahora parece que se dedicaba el emperador á presenciar ejercicios militares, para lo cual se verificaban grandes simulacros.

Aunque no se ha abierto al público

el ramal de empalme de los ferro-carri-les de Cádiz y Córdoba, las mercancías pasan ya de una línea á otra por el nuevo trayecto.

El 19 ocurrió un hundimiento en la zanja que se está abriendo en las inmediaciones de Málaga para dar corriente á las aguas de un pozo artesiano, quedando sepultados dos trabajadores que fueron extraidos cadáveres algunas horas despues del hundimiento.

Desde el año de 1845 han muerto de muerte 13 soldados portugueses. De estos 13 casos, 9 han ocurrido en un mismo regimiento de caballeria. No podemos comprender, dice á este propósito *O Jornal do Commercio*, como aparecen nuevos casos en un mismo cuerpo, cuando es materia corriente en medicina, que aquel terrible mal cuando se manifiesta en el hombre, es siempre por trasmision de los solipedos.

Ha llegado ó debe llegar de un momento á otra á esta corte, la célebre bailarina española doña Manuela Pe-rea, mas conocida por la Nena. Ignoramos si viene con propósito de presentarse al público.

El director de *La Discusion*, señor don Nicolás Maria Rivero, ha salido á tomar los baños de Archena para reparar su quebrantada salud.

Segun *La Discusion*, Mr. Burnell Rumlens y su travieso hijo Federico, siguen contratados con Mr. Price, el cual está ademas completando su compañía, de modo que dentro de poco se componga quizás de un personal doble del que hasta ahora ha tenido.

La octava denuncia que tiene pendiente *La Iberia*, y que debe fallarse muy en breve, versa sobre el contenido de una carta de Londres. Componen el tribunal los señores: Presidente, don Laureano Arrieta; jueces: D. Pascasio Fernandez, D. Pedro Borrajo de la Bandera, D. Patricio Gonzalez, D. Benigno Araspe, y D. Julian Martinez Yanguas; defenderá la carta denunciada el señor don Carlos Rubio, redactor del periódico.

Una carta de Nápoles asegura que en el caso de que el general Cialdini presente su dimision para fin de este mes, como se cree, lo reemplazará el general Fanti en el mando militar y el marqués de Villamarina, en el civil.

El 18 se verificó en Málaga el reconocimiento facultativo de los hombres de mar que ha suministrado aquella matrícula, con arreglo á la última convocatoria. El número que ha cor-

respondido á aquella comandancia, ha sido el de 150.

Parece que se trata de construir en el sitio que ocupaba la dársena ébica de Santander, varios grandes almacenes provisionales, donde puedan colocarse los muchos generos aglomerados en la estacion del ferro-carril.

Ha llegado á Oviedo una comision del pueblo de Gijon, para escitar al ayuntamiento y vecinos de la capital, á fin de que todos concurren á la mas pronta ejecucion del ferro-carril que ha de enlazar á Mieres con aquellas des poblaciones.

El 21 comenzó en Reinoso la feria con una grande animacion. La abundancia de ganados era muy superior á otros años; sobre todo el vacuno era mucho y barato, por ser escasos los pastos.

Ademas de los veintitres mártires del Japon que fueron canonizados hace poco, lo fué tambien, segun indica una correspondencia de Roma, el beato Miguel de los Santos, reformador de la orden religiosa de los trinitarios.

El 21 á las doce salió del puerto de Cartagena la fragata de guerra *Concepcion*, con rumbo á Tanger, donde como es sabido debía tomar á su bordo á la embajada marroquí.

Mas de seis mil cargas de madera han sido trasportadas á las Rochelas destinadas al puente provisional que ha de servir para colocar el definitivo de hierro, que ha llegado ya para el ferro-carril de Montblanch á Reus y que ha de establecerse en aquel punto.

El ayuntamiento de Sevilla parece que está decidido, de acuerdo con la empresa del ferro-carril á Córdoba, para hacer obras de utilidad y ornato desde el barrio de los Humeros hasta la puerta de la Barqueta.

El célebre húngaro Kossuth ha llegado á Génova, donde permanecerá por algún tiempo repeniéndose del disgusto que le ha producido el mal resultado de la falsificacion de billetes del banco de Hungría verificada por él y condenada por los tribunales ingleses.

Las fuerzas realistas en el reino de Nápoles tratan de concentrarse, formando grandes cuerpos. Partiendo desde Sora, en la tierra de Labor; pasando por el Matese, Tuburno y el monte Vergine; cerca ya de los Abruzzos, atravesando la Tierra de Molisa, en el principado Ulterior, uniéndose al

monte Gargagne, en la Capitanata, y hasta los desfiladeros y bosques de las Calabrias, ocupan las posiciones mas ventajosas para luchar con los ejércitos enemigos.

El *Eco de Ciudad-Real* ha dejado de publicarse sustituyéndole otro periódico con el título del *Eco de la Mancha*.

El 20 salió del puerto de Málaga el vapor de guerra *Linters*, con rumbo á Cádiz, conduciendo 156 individuos de marineria correspondientes á la última convocatoria, y cuatro penados para Fernando Poo.

La estacion de Reinoso, término de la via férrea de Santander, dicen que se vé ahora animadísima por la afluencia de viajeros que llegan de varios puntos de la costa para regresar á Madrid y otros pueblos del anterior. Dicen que es digna de elogio la solicitud y esmero que demuestran todos los empleados en aquella estacion para cumplir el servicio de la línea.

Los principales fabricantes de filatería de algodón en Inglaterra han expedido sus circulares comunicando haber determinado en junta y con previa consulta la asociacion de Manchester y de los obreros, aminorar las horas de trabajo hasta el mes de octubre próximo, y de aqui en adelante suspender las fábricas tres dias á la semana á fin de no dejar á los obreros enteramente sin trabajo por falta de algodón.

La sociedad fabril del condado de Lancashire, en Inglaterra, se ha dirigido al gobierno segun escriben de Liverpool al *Irunao-bat*, pidiendo que se prohiba la esporacion del algodón al extranjero, mientras dure la escasez de aquella materia en el país.

Las últimas noticias de Nápoles anuncian que han llegado á aquella ciudad varios mazzinianos de cuenta, tales como Mario, Zupetta, Ricci y la aventurera miss Withe; que se prepara por los garibaldinos una manifestacion pidiendo ir á Roma con Garibaldi y que cada dia son mas numerosas las deserciones en el ejército piamontés.

Las deserciones del ejército piamontés se multiplican tambien en Florencia, donde solo en cinco dias han desertado de la guarnicion 75 soldados, así como toda la guardia de un puesto, con el sargento y el cabo. En las mismas paredes del edificio de la esposicion fuera de la puerta de Prato, se ha fijado en gruesos caracteres inscripciones como esta: «No queremos esposicion, sino á nuestro gran duque Fernando IV. Sirva esto de cuartel para la infanteria

EL MARQUES DE VILLAMER,

de algo. Gaston se despidió en breve de las señoras para subir al cuarto de su hermano.

Uno de los motivos porque Carolina y Leoncia no habian sido muy amigas en su niñez era la diferencia de edades mediando algunos años en favor de Carolina, lo que la joven ocultó al duque con tanto mas acierto cuanto que Leoncia quiso pasar por la mas joven en Séval, lo que consintió de buen grado Carolina.

Desde que una y otra dejaron el colegio, se habian escrito de tarde en tarde, y cuando las desgracias de Carolina, Leoncia le ofreció su casa y su proteccion recomendándola á la marquesa de Villamer que en aquel momento despedía su camarera ó mas bien su compañera. Habló de Carolina, disminuyendo su juventud y su hermosura aunque elogiando sus cualidades morales. Ya hemos visto como Carolina y la marquesa se vieron y agradaron.

Al ver á Leoncia frívola y ligera, manifestando un candor infantil, Carolina no pudo menos de preguntarse si aquello no era afectado, concluyendo con su benevolencia habitual por creer lo que todo el mundo. Leoncia estuvo con ella lisonjera y la marquesa la colmó de elogios, diciendo á la anterior que la habia procurado una verdadera perla lo que hizo exclamar para sí á Leoncia:

—Esta muchacha me será útil: bien dice que no se debe desdenar á nadie.

El duque al dirigirse al cuarto de su hermano vaciló creyendo que en lugar de una reconciliacion podría provocar una escena violenta si su hermano insistia en sus reconvencciones, y él no sabia ser dueño de sí. Por fin se decidió y aun-

que no muy tranquilo penetró en la habitacion de Urbano.

Estaba este en su biblioteca, pieza ochavada de techo artesonado, iluminada por una débil lámpara. No leía, pero al sentir pasos colocó un libro ante sí como un recurso que ocultase su rostro. El duque se detuvo conmovido al contemplar su palidez y lo hundido de sus ojos, y ya iba á tenderle la mano cuando Urbano levantándose exclamó:

—Os he ofendido mucho hace un momento, hermano mio, y he sido injusto condenando vuestra ligereza yo que sin amar á las majeres soy responsable del deshonor y la muerte de una. Reconozco mi sinrazon y espero me la perdoneis.

—No, no me abandones por piedad, no ves que me muero?

—Gran Dios! exclamó el duque levantando la pantalla de la lámpara y contemplando el rostro pálido de su hermano.

—Observó su pulso y era violento, apoyó su mano sobre el corazon del marques y sus latidos le asustaron por lo fuertes é irregulares.

Una afeccion semejante habia puesto en peligro la vida del marqués en su primera juventud, dejándole delicado para siempre, y la reaparicion de los sintomas no pudieron menos de alarmar profundamente al duque.

—Ni una palabra á mi madre, exclamó el marqués dirigiéndose á la ventana. Aun hay fuerzas en mí y no me moriré de esta vez. ¿á dónde vas?

—Diablos en busca de un médico.

—¿Y dónde hallarlo? no hay aqui ninguno que conozca mi organizacion y me matará en nombre de la ciencia. Hé aqui calmantes, exclamó sacando de un cajoncito unos papillitos de polvos, cuyo efecto conozco perfectamente. Con ellos basta por ahora y... tranquilízate y escucha lo que tengo que decirte.

—Tranquilízame! Tú eres quien lo necesitas, tú á quien la pasion altera, física y moralmente. Amor, dicha, eso es lo que buscas y anhelas...

—¿Quieres que te ame? Pues bien, te amaré, ó mas bien te he amado siempre porque... ahora recuerda! Ahora veo claro!

—Calla, calla, dijo el marqués cayendo desplomado sobre su silla.

—Después de un instante de silencio exclamé animando su rostro una dulce sonrisa:

—No solo la perdono sino que te doy gracias por anticipado, dijo Gaston estrechando sus manos: yo pensaba decirte lo mismo, disculparme por haberte lastimado acaso sin conocerte, ¿pero por qué no hablabas? Por qué no tienes la confianza en mí que me juraste?

—Confianza! ella es una necesidad para mí y si la perdiera lo lloraria con lágrimas de sangre.

—Pues bien, yo me someteré á todas las pruebas que tu exijas para hacerme digno de ella, me someteré al hierro, al fuego...

—Siempre de broma!

—Es mi caracter, y si tú me quieres lo demas no me afijé... ¿Que amas á esa niña? Haces muy bien. ¿Que no quieres que la encuentre, que la habie, ni la mire? Corriente; mañana parto de aqui aunque sea sobre el ruin jamelgo de esta tarde.

—Calla, calla, dijo el marqués cayendo desplomado sobre su silla.

Después de un instante de silencio exclamé animando su rostro una dulce sonrisa:

Después de un instante de silencio exclamé animando su rostro una dulce sonrisa:

Después de un instante de silencio exclamé animando su rostro una dulce sonrisa:

austríaca y de cuartel para la caballería austríaca. Es positivo que el gobierno confederado ha resuelto no permitir la salida de una sola paca de algodón, un casco de terciopelo de tabaco ni de arroz, de ninguno de los ingenios de los Estados confederados hasta el levantamiento del bloqueo. Los cosecheros dueños de los ingenios han convenido poner a disposición del gobierno confederado, algodones y tabacos por valor de 50 millones de libras esterlinas, y tomar en pago como adelantos de estas mercancías bonos del gobierno a la par.

El día 17 se subastaron en Liverpool unas 25,000 balas de algodón; la mayor parte cayeron en manos de los especuladores, con un aumento de 1/4 de penique por libra. Se presentaron en la venta varios americanos, y compraron unas 8,000 balas para remitirlas a Nueva-York, pagándose hasta 9 3/4 libra por el algodón de Nueva-Orleans. Ya ha salido el vapor Persia para Nueva-York, llevando hierro a Vizcaya.

Hoy miércoles se verá en la Audiencia de Madrid, sala tercera, el proceso que de real orden se sigue al señor don Francisco Martín Cordero, por injurias al director general de propiedades y derechos del Estado. Defendrá al Sr. Cordero, el distinguido abogado y escritor D. Primitivo Andrés Cardano.

El Times calcula las fuerzas de que disponen las grandes potencias. Austria tiene 738,444 hombres y 1,088 cañones; Prusia 719,092 hombres y 1,444 cañones; Rusia 850,000 hombres, contando los cosacos y las tropas irregulares, y 1,160 cañones; Francia 626,482 hombres y 942 cañones, todos de bronce y rayados; Inglaterra 228,240 hombres 274 cañones.

Por los años de 1846 y 1847 estuvo en varias capitales de España y dió varias funciones la célebre acróbata Saqui, que ya contaba buena edad. El jueves último se daba en el hipódromo de París con autorización especial una representación extraordinaria a beneficio de la mencionada Saqui, la cual, no obstante sus 83 años, se preparaba a bailar en la cuerda tirante.

Se confirma la noticia de que Cialdini y Ricasoli están en completo desacuerdo, y se añade que han mediado entre ellos despachos llenos de encanto.

Una de las columnas realistas que mas cuidado dan en Calabria, es la que manda Donato Crocco, que anunció el telégrafo de Turin haberse sometido.

El Correo del Domingo, periódico de París, confirmando lo que nosotros hemos manifestado, dice que España a pesar de anticiparse por cuenta propia a exigir a Méjico la satisfacción a que tiene derecho, se unirá a Francia e In-

gloriosa en la demanda a que estas potencias se preparan. Los habitantes polacos de Varsovia han dirigido al clero católico una proclama exhortándole a no abandonar la causa del pueblo, a la cual se ha consagrado siempre, y a redoblar sus esfuerzos y su patriotismo en favor de la religión y la patria.

En muchos puntos de Italia circula y cuenta ya muchísimos millares de firmas, una «petición de los italianos al emperador Napoleón» abogando por la confederación italiana, y patentizando los males que la revolución ha traído.

Las noticias recibidas de Inglaterra por el correo de anteayer manifiestan que la crisis algodónera por que está pasando aquel país se agrava de una manera considerable, y que puede acarrear serios conflictos.

No son aun bien conocidos los móviles que llevaron al estudiante Dusios a atender contra la vida de la reina de Grecia. Sin embargo, dice La Patrie, si hemos de creer informes de buen origen, aquella horrible acción solo ha sido una consecuencia de las ideas políticas engendradas en una imaginación maleada, como la de Becker, por escitaciones demasiado comunes en nuestro tiempo. Pretendese que Dusios censuraba que el rey no marchase por la senda política que él juzgaba la única conveniente para el desarrollo de la nacionalidad griega, y como estuviese convencido de la influencia que en este particular ejercía la reina en el espíritu del rey, quiso asesinar a aquella augusta señora.

En Málaga se verificó el 21 otro consejo de guerra para juzgar a los reos de la insurrección de Loja, pertenecientes al pueblo de Villanueva de Canche. El fiscal pidió la pena de cadena perpetua para dos, 12 años de presidio para otros, once para el teniente alcalde de aquel ayuntamiento y varias penas menores para otros.

Se han concedido autorizaciones a D. Julian Pastrana y Saucedo para que practique en el término de un año los estudios para el aprovechamiento de las aguas de los rios Guadalete, Majaceite y Tempul en el abastecimiento de las poblaciones del Puerto de Santa María, Puerto-Real, San Fernando y Cádiz, y en el riego de varias propiedades; a D. Mariano Villalonga y Gupilo, D. Antonio Xanet y Delaigua, D. Joaquin Bonet y Corbera, D. José Vilá y Gil y D. Evaristo Xanet y Delaigua, vecinos de Barcelona, para que practiquen en el término de dos años los estudios de conducción de las aguas de su propiedad, afluentes a la posesion de Humet, término de Poliná, para el abastecimiento de los pueblos de Horta, San Martín, Gracia, Puchet, San Gervasio y Sarriá; y a D. Juan de Lara, teniente general de los ejércitos nacionales y presidente de la sociedad de desagüe y explotación de las minas de

Sierra Almagro, para verificar los estudios de un ferro-carril servido con fuerza animal, que partiendo del punto mas conveniente de las obras ejecutadas para el desagüe de las referidas minas, termine en la costa y punto denominado Casa del Cristal.

La diputación provincial de Ciudad-Real animada de los mas patrióticos sentimientos en favor de aquella provincia, ha acordado en su última reunion elevar una esposicion a S. M. en solicitud de que se concluyan las pocas obras que faltan en la carretera de Alcazar de San Juan a Venta de Quesada y que su conservación corra por cuenta del Estado.

El 20 salió del puerto de Barcelona la escuadrilla que fué convoyando a S. M., al mando del general Pinzon.

El día 18 dos oficiales llegaron a media noche a la puerta de una posada de Maedeburgo (Sajonia), para donde tenían heleta de alojamiento. El mozo de la posada se había dormido, tardó en responder y vaciló un poco en abrir hasta informarse de quienes eran los forasteros. Apenas abrió la puerta, un subteniente le tiró una estocada atravesándole de parte a parte. Los dos oficiales quisieron irse creyendo que nadie los había visto. Un vecino abrió la ventana y le tiraron una estocada que felizmente no hizo mas que romper la madera. Por fin el vecindario se alborotó, vino una patrulla, y aquellos bárbaros fueron presos.

Un despacho de Lisboa dirigido el 17 a la agencia Havas dice que es probable la modificación del ministerio y que el gobierno abrirá próximamente los puertos portugueses a los cereales extranjeros en vista de que la cosecha es suficiente al consumo interior.

En Francia se acaba de descubrir un medio tan eficaz como sencillo para destruir las avispas. Basta poner en un plato hondo el jugo del melon mezclada con agua y colocar el plato en la habitación o el sitio donde haya avispas: estas vienen a beber el líquido y mueren en seguida.

Los vecinos de una casa de la calle de la Roquette en París, se sorprendieron no poco dias pasados al ver en la puerta del cuarto de un pasamanero que vivía en el piso segundo, un cartelito que decía: «He muerto. Avisen ustedes al comisario de policía.» Descorrajóse la puerta, después de llamar inútilmente, y se encontró al pasamanero ahorcado en la alcoba.

La graciosa actriz y cantante, señorita Montañés, contratada para trabajar en el teatro de Barcelona, como primera tiple cómica, ha sido lisongeramente recibida por el público barcelonés. En los dos graciosos juguetes titulados El último mono y Nadie se muere hasta que Dios quiere, obtuvo la señorita Montañés muchos aplausos

haciéndola los espectadores repetir a leguas de las piezas de canto.

Nos escriben de Medina del Campo que el 25 se verificaron con gran pompa en la iglesia colegiata los funerales por el alma del Sr. D. Cipriano Pík, cuyo apreciable sugeto fué bárbaramente asesinado el 19 por un hombre trabajador del ferro-carril. El asesino está preso y parece que se halla convicto y confeso, siguiéndosele la causa por aquel juzgado con la mayor rapidez.

La Gaceta de Silesia publica un decreto, declarando a la Lituania en estado excepcional. El decreto dice que en vista de las preces y peticiones que se entregaba el público de Vilna y otras ciudades, la autoridad no podía permanecer desarmada ni vacilar en el castigo de tan audaz anarquía.

En Reus existe, y ha solicitado del gobierno de S. M. la pensión que se ofreció a los de su clase, un individuo llamado Antonio Vilanova, que estuvo en el combate de Trafalgar a bordo del navio Montañés.

La junta provincial de instrucción pública de Ciudad-Real ha acordado solicitar de la dirección general del ramo que se declare pública la biblioteca de aquel instituto.

S. M. la Reina saldrá hoy a las dos y media de la tarde de San Ildefonso, directamente para el Escorial. El gobernador civil de Madrid, señor marqués de la Vega de Armijo, marchará hoy temprano para recibirla en los límites de esta provincia.

La fragata Concepcion que debe traer a España la embajada marroquí llegó anteayer a Tánger y se puso desde luego a disposición del príncipe califa Muley-Abbas. Esta noticia, equivocadamente oída fué lo que dió lugar a que anteanoche se dijese que la embajada llegaba ayer a Valencia. Probablemente esto no tendrá lugar hasta el 28. Con la embajada vienen a Madrid el secretario de nuestra legacion en Tánger Sr. Diosdado, y el intérprete Sr. Anzacot. Al fin es cosa resuelta que el personal de la embajada se alee en la antigua inspección de milicias provinciales, por lo que se ha suspendido el derribo de la tapia del jardín de dicho edificio resuelta para ensanchar el paseo del Prado.

Hasta la hora en que escribimos, el telégrafo no nos ha dado noticia de las preenciones que debió Su Santidad hacer en el consistorio anunciado para anteayer. Es muy posible que el consistorio se haya aplazado para el 27, pues ya una correspondencia de Roma anunció que esto parecía probable.

El duque de Tetuan despedirá en San Ildefonso a S. M. la Reina en su salida para el Escorial, y como ayer dijimos se pondrá luego en marcha para Madrid, donde dormirá hoy a la noche.

En el Consejo de Cudillero, provincia de Asturias, apareció el 17 una partida de siete hombres con armas de fuego que dieron de golpes a un vecino de aquel pueblo; inmediatamente salió en su persecución el alcalde de Cudillero con guardias civiles y paisanos, y se ha puesto en movimiento la guardia civil de todos los pueblos inmediatos, lo que hace seguro que serán aprehendidos ó se ocultarán si quieren evitar su castigo.

El periódico oficial de Nápoles anunció en la mañana del 17, que en la noche del 15 al 14 desembarcó en la costa de Calabria cerca de Briozano y Brancaleone en las cercanías de Reggio un centenar de soldados del ejército licenciado. Un despacho nos anunció que aquellos bandidos estaban rodeados por todas partes y no podían escapar, pero cuando el telégrafo no ha vuelto a hablar de ellos es indudable que han escapado.

El día 10 de octubre, aniversario del en que la Dieta de Lublin en presencia de Segismundo Augusto II, consagró la union definitiva de la Lituania y Polonia, se celebrará una gran solemnidad en Heroldo. Todos los representantes de la antigua Polonia, todos los palatinados, todas las corporaciones científicas y literarias, y todos los preladados están convocados para esta gran solemnidad nacional.

Ha llegado a Barcelona el director que fué de presidios y cárceles de Nápoles durante el gobierno de Fernando y Francisco II.

El Sr. Sola y Albarado ha dejado de dirigir el periódico progresista de Cádiz La Palma. Al propio tiempo se han separado de la redacción los señores que la componían, saliendo por consiguiente aquel diario desde el 22 dirigido y redactado por otras personas.

Lo que se dijo con referencia a una carta de Barcelona de que S. M. el Rey no había podido asistir al Te-Deum que se cantó en la catedral por su feliz arribo, resulta que no es cierto; y que a pesar del cansancio de S. M. asistió al templo donde permaneció durante el acto religioso.

Los individuos de la mayoría del Congreso, de acuerdo con el gobierno están resueltos a votar para la legislatura próxima a los individuos que componían la mesa en la legislatura anterior, pero aun no se puede decir quienes serán los candidatos ministeriales para secretarios, supuesto que domina la idea de que los secretarios pertenezcan a todas las fracciones de la Cámara y la mayoría tiene que escoger entre los cuatro que figuraban anteriormente.

El Pueblo de anteanoche se enfurece por que hemos dicho que las dificultades que puedan surgir de una disolución de Cortes las vencerá el duque de Tetuan siendo inflexible dentro de la ley; y en prueba de ello citábamos un parrafo de una carta de San Ildefonso, publicada

—Quizá tienes razon, quizá es amor lo que me agita. Tu has halagado mi ilusion y me has conducido como a un niño.
—Puesto que ya te veo mejor, dejemos este diálogo para mañana y trata de descansar: todos los dias al partir yo a caza, veo una encendida tu lámpara.
—Y no obstante hace ya muchos dias que no trabajo.
—Es el insomnio lo que te atormenta: pues bien no velarás solo, te vas acostar.
—Es imposible.
—Pues, bueno me quedaré a tu lado y te hablaré de ella hasta que no quieras oírme.
Condujo a su hermano a su dormitorio le sentó en un gran sillón, sentose a su lado y estrechó una de sus manos con cariño como hubiera podido hacer una madre solícita.
—¿Me perdonas? exclamó de nuevo Urbano.
—Hago mas, te amo y no soy yo solo; ella también está ahora pensando en tí.
—No me engañas, no alimentos mi ilusion; ella no ama a nadie ni amará jamás.
—¿Quieres que vaya a decirle que estás enfermo y la tienes al punto aquí?
—No lo extraño, es bondadosa y no me negará su compasion.
—Pues bien, por algo se empieza, si te dejaras guiar por mí...
—Tus palabras me hacen daño, si fuese tan fácil conquistar su cariño no le anhelería tanto yo.
—Pues bien, pruébalo y si tu ilusion se disipa quedarás tranquilo y todo es ganancia.
—E-e será el desenlace al fin; un abismo nos

separa; pero por piedad, hermano mio, una imprudencia tuya, un error hijo de tu interés, podría matarme con la misma facilidad que un arma de fuego.
El duque que siempre había encontrado sencilla y natural la posición de dos seres que se querían y estaban separados por mezquinos escrúpulos, se admiraba de las complicaciones que encontraba el marqués a una situación tal vulgar. Si Carolina le quería sin reserva se extinguiría su pasión, y si le negaba su amor le mataría el desengaño muriendo siempre en uno u otro caso. El duque estaba muy preocupado con tan contrarias situaciones y después de hablar largo rato con su hermano, comprendió que el único medio de curarle era ayudarle a descubrir el afecto de Carolina; pensó advertir a la jóven, poner en juego sus bondades, pero era colocar a los dos en una pendiente resbaladiza, comprometiendo su mútua reputacion y su reposo.
El destino que es quien da interés a los dramas íntimos, se encargó de hacer lo que el duque no osaba.
XIII.
—No obstante la promesa que el duque había hecho a su hermano de guardar silencio no quiso cargar solo con esta responsabilidad y se encaminó a Chambon en busca de un médico a quien ya había consultado una leve indisposicion suya, pensando revelar le bajo el sello del mas inviolable secreto la penosa situación de su hermano. Contaba con traerle al castillo con cualquier pretexto

y que pudiese observar al enfermo sin alarmar a nadie. Firme en esta resolucion aguardó a que su hermano durmiese, y calculando que en una hora estaria de vuelta, después de hablar con el médico dejó furtivamente el castillo.
El marqués que no dormía tan profundamente dejó que su hermano se retirase creyendo que iba a descansar, y continuó fingiendo dormir.
Era poco mas de media noche y Mme. d'Arglade siguió a Carolina a su cuarto después de despedirse de la marquesa para continuar charlando otro rato.
—Y bien, estás tan contenta, como decís, en esta casa? exclamaba Leoncia, sed franca conmigo y si algo os disgusta confíadme, que yo tengo algun ascendiente sobre la marquesa y lo corregiremos.
—Gracias, exclamó dulcemente Carolina, nada me disgusta: todos en esta casa son demasiado buenos para conmigo.
—¿Y el duque? ¿no os ha perseguido?
—No en verdad.
—Me tranquilizais. Después de haber hablado por vos en esta casa tuve un remordimiento porque nada os había dicho de ese seductor.
—Es cierto que guardasteis profunda reserva.
—No fué reserva, fué olvido ¡soy tan aturdida! después me he dicho: quiera Dios que no tenga algun atrevimiento con Carolina porque se atreve con todo el mundo.
—No conmigo, a Dios gracias.
—Entonces todo va bien; ahora hasta mañana: estoy fatigada del viaje y deseo dormir; ¡madrugais mucho?

—¿Y si vos?
—No es gran cosa: abro los ojos entre diez y once. Hasta mañana querida, os buscaré en vuestro cuarto.
Y se retiró prometiéndose levantarse muy temprano, vagar por todas partes como por casualidad y sorprender todos los secretos de la casa. Carolina la acompañó hasta su cuarto y volvió al suyo cuyas ventanas daban frente a las del marqués.
Antes de acostarse estuvo leyendo un rato, y cuando a la una iba a cerrar la ventana para recogerse, la estremeció el ruido de un cristal que caía desde las ventanas del marqués haciéndose pedazos en el patio. Al ver que a este extraño accidente no siguió el menor ruido, prestó doble atención y poco a poco llegaron a su oído gritos igarticulados, y sordas quejas.
—¡Asesinan al marqués! exclamó aterrada Carolina ¿qué hacer? despertar a los criados? llamar al duque?
Todo esto era muy largo: Carolina midió la distancia... era veinte pasos poco mas los que la separaban de la habitación del marqués, de haber entrado los ladrones, debía haber sido por la escalera del torreón del aguilá cuya escalera estaba muy cerca del cuarto de Carolina. Nadie podía llegar antes que ella y estas reflexiones las hacia Carolina mientras su pié se deslizaba por la escalera en espiral que subió rápidamente.
(Se continuará.)

por El Diario Español. Pero por lo visto El Pueblo no ha leído con detención nuestras palabras, y lo que es más importante, no ha oído como nosotros hablar de coaliciones y otras cosas peores para el caso de una disolución. Pues a esto aludíamos nosotros; contra esto suponemos que será inflexible el duque de Tetuan y por esto se ve que en nuestra noticia no ha habido ni podido haber amenazas de ninguna clase, ni motivo para las palabras tremebundas de El Pueblo.

Anteayer celebró una conferencia el Nuncio de Su Santidad con el ministro de Hacienda á propósito de la cuestión de desamortización de los bienes del clero. En toda la conferencia reinó la más completa armonía y el mejor deseo de resolver rápidamente este asunto, habiéndose acordado que por la autoridad eclesiástica y la administrativa se dieran nuevos pasos para activar la desamortización. De ellos puede esperarse que la conmutación de los bienes se haga con rapidez y á medida que vayan enviando sus inventarios las respectivas diócesis; pero seguimos creyendo que por las dificultades materiales de los trámites que han de preceder á la desamortización, esta no empezará regularmente hasta el fin del corriente año.

Los soldados que se están sacando de la infantería para cubrir las bajas del ejército de Cuba son 20 por batallón, los que en el mes próximo y en el inmediato saldrán para las Antillas, pues están ya en marcha para los puntos de embarque.

Noticias particulares que recibimos ayer de Turin, y que llevan la fecha del 17 del actual, presentan á aquel gobierno sumamente preocupado con la cuestión pendiente con España, sobre la entrega del archivo consular napolitano de Lisboa. El gabinete de Turin lucha con el deseo de no romper sus relaciones con España por esta cuestión, y con la necesidad en que se cree de resolverla en el sentido de sus pretensiones. Nos dicen que si se presentara un medio de avenencia cualquiera, el gabinete de Turin la aceptaría, y que no se está lejos de proponer que el archivo napolitano de Lisboa quede bajo la salvaguardia del mismo gobierno portugués. Se cree allí que si el gobierno español no acepta este ú otro acomodo, se dará orden para salir de Madrid al barón Tecco; pero aun no está decidido que haya de salir de Madrid toda la legación. A la fecha en que nos escriben, parecía próximo el envío de las últimas instrucciones al representante de Victor Manuel en Madrid.

LA CORRESPONDENCIA, que fué quien dijo que el gobierno español había decidido obrar por sí y con toda energía contra el gobierno de Méjico, para pedir satisfacción de las ofensas particulares que se nos han hecho, añadió, y en sus columnas puede verse, que esta resolución del gobierno español no sería un obstáculo para obrar colectivamente con otras potencias en la cuestión de Méjico, si á ello fuese invitado por las mismas. Pues bien, prescindido de esta tan terminante declaración, un periódico de París legado ayer, dice que el gabinete de Madrid no puede disonjarse de obrar aisladamente, y la Francia y la Inglaterra no se quedarán de seguro á un lado. Pero estas palabras indican que hay quien no ha comprendido bien los términos de la cuestión. España, ya lo dijimos hace quince días, no rechazará las injurias de Inglaterra y Francia para llevar la intervención á la república de Méjico; si se cree necesario; pero teniendo pendientes con el gobierno de Méjico otras cuestiones distintas de las que pueden afectar á dichas potencias, no tiene para qué espresar su censura; ni una ni otra pueden oponerse en modo alguno á que obre como lo tenga por conveniente.

Ayer á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24. El Pays dice que todas las noticias desmienten el desembarco de Borges en Calabria.

Bruselas 23. El regicida Becker pretende que fué simulado su atentado contra la vida del rey de Prusia. En Baden

se cree que las consecuencias de este proceso serán idénticas á las del relativo al atentado de Orsini.

No queda duda alguna de que existen negociaciones entre Francia, Inglaterra y España para intervenir mancomunadamente en Méjico; pero España no puede esperar á que den fruto estas negociaciones en atención á las especiales circunstancias á que se encuentra respecto á la república mejicana y á la protección que reclaman 18,000 españoles que habitan en Méjico. Iremos, pues, á Veracruz desde luego, y entretanto negociaremos, dispuestos siempre á cooperar á los leales propósitos de la Francia y de la Inglaterra.

Ha llegado á Madrid con licencia el secretario de la legación de España en los Estados Unidos. Viene á pasar algún tiempo al lado de su familia.

El Excmo. señor ministro de Fomento en la corta estancia que con motivo de la inauguración del ferro-carril hizo en Zaragoza, visitó en la tarde del 18 aquella Universidad, deteniéndose especialmente en la biblioteca de la misma, y examinando los trabajos que en ella se están practicando por el comisión del gobierno de S. M. el doctor don Joaquín Malo y Galvo, bibliotecario de la facultad de medicina en la universidad central. Nos consta que este joven doctor, en visita particular que hizo al Excmo. señor marqués de Corvera, pidió á S. E. la gracia de que visitara dicho establecimiento, y viera las dificultades de localidad y demás que se presentaban para la instalación definitiva de la misma, á lo cual accedió gustoso, á pesar de las muchas atenciones del día y premura de tiempo, quedando satisfecho de los trabajos hechos por el mismo, con el cual conferenció largamente S. E., haciéndole varias preguntas sobre la misma dependencia. Acompañaban al señor ministro el gobernador civil de la provincia de Barcelona.

Todas las noticias están contestes en que en medio del grande entusiasmo que ha producido la presencia de S. M. el rey en todos los pueblos por donde pasa la línea férrea de Cataluña á Aragón, que acaba de inaugurar, los de la provincia de Huesca se han distinguido de una manera especial. En las estaciones de Binéfar, Monzon, Selgua, Sariñena, Grañen, Tardienta y Almudévar, que son las situadas en la provincia, se apiñaban las poblaciones de hasta 8 y 10 leguas de distancia, victoreando incesantemente á S. M., y ofreciéndole sencillos pero muy sinceros obsequios y testimonios de su lealtad y adhesión. S. M. está vivamente impresionado con el espíritu que ha demostrado la provincia de Huesca; así lo ha manifestado á las autoridades y corporaciones de la misma, colmándolas por esa causa de bondadosas distinciones; y así lo hace conocer á cuantos le hablan de su satisfactorio viaje.

El Supremo Tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia:

1.º Que según la ley de 17 de abril de 1821, solo quedan sometidos á la jurisdicción militar, los reos de los delitos que aquella especifica cuando son aprehendidos por una partida de tropa destinada expresamente á su persecución por el gobierno, ó por los jefes militares comisionados al efecto, cuando se resisten con armas ó instrumentos ofensivos á la tropa que los aprehende.

2.º Que el hecho de maltratar á un individuo, cometido por la Guardia Civil, no constituye una falta, sino un abuso de la fuerza pública; y que el conocimiento de este delito corresponde á la autoridad militar de quien depende.

3.º Que con arreglo á lo dispuesto en la ley 3.ª, tit. 11, lib. 6.º de la Novísima Recopilación, se considera como extranjero a vecindad, á los que, viviendo sobre sí, establecen su domicilio en el país; y que es prueba suficiente para acreditar la vecindad, la de ser contratista de las obras de un ferro-carril, haber solicitado y obtenido que se le tenga por vecino; y atribuirse el mismo este carácter al otorgar un poder.

4.º Que la falsedad cometida por un facultativo no castrense al expedir una certificación sin orden de la autoridad militar, en un reconocimiento

de quintos, es un delito común, y como tal, corresponde su conocimiento á la jurisdicción ordinaria.

Dicen de Sevilla que la estatua de Murillo fundida en bronce, que ya está en aquella población, es un obra magnífica y perfectamente ejecutada.

En una venta cerca del pueblo de Montbrío, existe una parra de un solo tronco, que este año ostenta sobre 367 racimos, que cada uno de estos, unos con otros, pesará unas dos libras. La parra sostiene, por lo tanto, un peso de 27 1/2 arrobas tan solamente de uvas. No es muy frecuente semejante fenómeno de fecundidad, y por esto lo consignamos.

Un gran desembrimiento epigráfico ha hecho en Angora el Sr. Perrot, encargado por el emperador de los franceses de una misión científica en el Asia Menor. Visitando los alrededores del templo, ha descubierto toda la primera parte de la traducción griega del Testamento de Augusto, cuyo fin copió Hamilton. Sabedor el Sr. Perrot de que la inscripción existía dentro de un muro de ladrillo de la casa de un turco, compró el muro, y al cabo de cinco días de trabajo, descubrió por completo aquel precioso documento, cuyas ocho columnas copió. «No puedo, dice el señor Perrot, menos de encarecer los muchos hechos nuevos sobre la vida de Augusto, que contiene lo que he copiado. Habla del poder absoluto que ha rechazado de la prefectura anónima que ha ejercido, del consulado vitalicio que no ha querido, de la prefectura de las costumbres, de su título de príncipe del Senado, cosas todas que faltan en el latín. El Sr. Perrot iba á continuar sus investigaciones.

Se espera en Cartagena al vapor Ebro fletado por la administración militar, y que debe conducir al parque de ingenieros de Cádiz veinte esplanadas giratorias de costa que se están alistando en la maestranza de artillería de Cartagena.

Ha sido nombrado comandante general de Ciudad-Real el brigadier Canaleta.

Ha llegado á Madrid el señor Ferrán, ministro de España en Copenhague.

Reunidas las cuadrillas de Cayetano Sanz y Antonio Sanchez (el Tato), la empresa de la plaza de toros abre abono por cuatro corridas en que trabajarán estos espadas, empezando el 6 ó 7 de octubre.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24. El 3 interior español á 47 1/2; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 42 y la amortizable á 00 0/0; el 3 por 100 francés á 69-30; el 4 1/2 á 96-10.

Londres 24. Los consolidados quedaban de 93 1/4 á 3/8.

Ha llegado á esta corte, el señor Munguia, obispo de Macheacan en Méjico.

El año anuncia que desde ayer ha cesado el Sr. D. Facundo Goñi en la dirección de aquel diario, por tener que ausentarse por algún tiempo de esta corte.

Por la una general de estadística se llama á oposicion para proveer la plaza de oficial de la seccion de estadística de Castellon, que ha resultado vacante y se halla dotada con el sueldo de 12,000 rs. anuales.

Ha sido ascendido á teniente general de la Armada en la vacante ocurrida por fallecimiento de D. Antonio Fernandez Landa, el jefe de escuadra mas antiguo en la escala, D. José Ruiz Apodaca y Beranger.

Le Courrier du dimanche, periódico francés, dice hablando de la cuestión de Méjico, lo que copiamos literalmente: «Hace muchos años que entre Méjico y España existen conflictos, cuestiones pendientes, pretensiones litigiosas y hasta odios tan antiguos como implacables. La bandera española podrá, pues, ondear con orgullo y acaso con gloria donde España ha sufrido mas de un perjuicio y de una afrenta.

Las obras de carreteras, cuyas suastas anuncia ayer la Gaceta, importan mas de siete millones.

Un periódico dio la noticia de que por dimision del Sr. Pastor Diaz, del cargo de ministro plenipotenciario en Portugal, iba á ser trasladado á este puesto nuestro representante en Turin Sr. Ceello. Con este motivo el corresponsal de un diario de provincias, pregunta si ha renunciado ó renunciará el Sr. Pastor Diaz, y dice, que es difícil contestar afirmativamente á estas preguntas, porque á su salida de Madrid las intenciones del Sr. Pastor Diaz para con el gobierno parece eran buenas; y de su actual reserva no es posible sacar en limpio lo que hará en el porvenir. Otros piensan (sigue hablando el corresponsal) que si el Sr. Pastor Diaz dimite su cargo se realizará la combinación diplomática que existe hace tiempo en proyecto, y que daría por resultado la salida del Sr. Comyn á una plenipotencia.

Personas que han tenido la honra de acompañar á S. M. el rey en su reciente viaje, hablan del excelente estado de policía y disciplina en que se encuentra la fragata de hélice Concepcion, que S. M. eligió entre los varios buques que le escoliaban para que lo trasportase desde Alicante á Barcelona, y dicen que aquella hermosa embarcación, que en nada desmerece por sus propiedades de las mejores de su especie extranjeras, no anduvo nunca durante la travesía menos de doce millas con solo el impulso de su máquina, logrando á favor de tan preferente marcha vencer en poco menos de 49 horas la distancia que separa ambos puertos.

S. M. el Rey ha quedado muy complacido de nuestros marinos y de la manera decorosa con que han sido previstos y satisfechos todos los detalles de su mesa y alojamientos por el general Pinzon, jefe de la escuadra.

La alianza del general Gialdini con los garibaldinos disgusta mucho en Turin y se trata seriamente de quitarle de Nápoles, lo que se hará suprimiendo la lugar-tenencia. Otra de las acusaciones mas fuertes que se le hace es la de que sus promesas de pacificar el reino de Nápoles se han quedado en promesas á pesar de los grandes auxilios de hombres y dinero que se le han enviado y ha consumido inútilmente.

No cabe ya duda, pues muchas cartas lo aseguran, que los napolitanos de Calabria están mandados por nuestro compatriota Borges. Una carta de Nápoles dirigida el 17 á La Esperanza, dice que cerca de Paola las fuerzas mandadas por el general Borges derrotaron á las piamontesas, haciéndoles de 400 á 500 prisioneros que pusieron en libertad despues de ponerles en el hombro la señal de F. II. á fin de que constara que habian sido cogidos y puestos en libertad en vez de ser fusilados como lo son los realistas cogidos por los piamonteses.

La fragata Nuestra Señora del Patrocinio, de que se han ocupado estos dias los periódicos de la oposicion, fué mandada construir en octubre de 1859, y lleva dicho nombre por la misma razon que llevan el suyo la Nuestra Señora de Carmen, la Nuestra Señora del Triunfo y Nuestra Señora de la Concepcion, que no ha sido otra que la de reverenciar las respectivas advocaciones de la Virgen, sin alusion á personas determinadas.

Cartas de Burgos anuncian la mala nueva de que en aquella ciudad se ha desarrollado el tifus de una manera algun tanto alarmante. Los Anales de beneficencia, de donde tomamos esta noticia, dice que la publica para que sirva de aviso á los encargados de vigilar por la higiene pública á fin de evitar que en la corte se vendan al público despojos de animales y pescados en completa putrefacción, segun aquel periódico ha tenido el disgusto de presenciar en las calles de Toledo, Calatrava y algunas otra.

Nembrados por el gobierno un oficial del ministerio de la Gobernacion y otro del de Fomento para que estudien con detenimiento las causas de la escasez de aguas que hay en la provincia de Alicante, dichos señores han desempeñado su cometido, habiendo presentado una luminosa memoria en que se

hacen ver claramente las causas de un mal que affige á todo el litoral de nuestras provincias meridionales, y en la que se proponen los medios de comba- tirle de una manera radical y permanente.

La guerra mas bárbara continua ensangrentando el reino de Nápoles. Los realistas hicieron prisioneros el dia 9 cerca de Marigliano á 50 bersaglieri piamonteses. El jefe de la columna napolitana propuso á Pinelli cangearlos, pero Pinelli contestó que habia fusilado á todos los bandidos que tenia en su poder, y entonces los realistas fusilaron á los 40 prisioneros. Tan bárbaro como Pinelli nos parece el jefenapolitano que tomó tan sangrienta repre- alia.

Los curas y los maestros de escuela en Nápoles no han sido pagados hace siete meses y la compañía del gas no ha recibido un cuarto desde principio de año. Sin embargo, el ayuntamiento se ha suscrito por 10 millones de francos al empréstito piamontés para cuyo pago trata de levantar á su vez un empréstito.

Importante, en el caso de ser cierta nos parece la noticia que dan de Roma el 17 al Monde, de que el gobierno francés ha dirigido al sardo un despacho en el que despues de decir sustancialmente que Luis Napoleón ha reconocido á Victor Manuel el título de Rey de Italia para no dejarse ganar la mano por Inglaterra, declara: 1.º Que no acepta responsabilidad alguna en las adquisiciones realizadas por el Piamonte sin el concurso de Francia. 2.º Que en el caso de que Austria cansada de su laudable longanimidad, respondiese por las armas á las incessantes provocaciones que contra ella se dirigen en el lenguaje oficial y en el Parlamento de Turin, el gobierno francés no sostendrá al Piamonte con auxilio de armas. 3.º Que Francia no entregará á Roma en poder del Piamonte, ni se hará medianera de ninguna proposicion que el gobierno de Turin haga á la Santa Sede. Y 4.º Que en adelante el gobierno francés se abstendrá de hacer proposicion ninguna al Papa, y se limitará á discutir las que el Papa le presente.

Muy pronto se abrirá el nuevo café de la Puerta del Sol, esquina á la calle de Preciados. El local es espacioso, las paredes y el techo están barnizados de blanco con adornos de oro; siendo de gran lujo, segun nos dicen, así los muebles como todo lo concerniente al servicio.

Las cartas de Nápoles del 17 dicen que la guerra va adquiriendo allí una gravedad que hasta aqui no habia tenido porque los realistas van adquiriendo excelentes jefes prusianos belgas y franceses y sobre todo porque acuden á engrosar las columnas napolitanas gran número de oficiales y soldados del antiguo ejército del cual parece que quedaban 500 que han desembarcado en Bruzzano.

Un corresponsal de La Esperanza en Nápoles observa que el periódico oficial de aquella ciudad da por primera vez el nombre de borbonicos á los realistas que hasta aqui habia llamado siempre bandidos.

Anoche se presentó por la primera vez en el teatro de la Zarzuela el violinista Sr. Angelo Bartelloni que ejecutó con gran maestría dos piezas; una de la Traviatta y otra de Lucezzia. El público oyó con gusto al Sr. Bartelloni é hizo justicia á su indisputable mérito.

La Iberia de ayer ha sido denunciada por una correspondencia de Londres en que se hacen comentarios sobre el manifiesto de D. Juan de Borbon.

Un batallon de Gerona ha salido de Valencia para el Maestrazgo á relevar á otro batallon de la Reina que regresará á Valencia.

El domingo y lunes ha habido corridas de toros en Bayona, á las que asistió nuestra compatriota la emperatriz. El Tato con su cuadrilla ha salido con lucimiento. Cayetano Sanz, los Carmonas y sus cuadrillas han salido sin novedad de las corridas verificadas los mismos dias en Valladolid.

Anoche no hemos recibido despachos telegraficos del extranjero.

ANUNCIOS.

VENTA DE CASA.—NO HABIENDO tenido efecto la subasta de la casa núm. 41, de la calle de Santa Isabel, por no haber llegado los licitadores al tipo mínimo admisible de 900,000 reales, se sacará de nuevo a subasta pública, estrajudicial y a voluntad de sus dueños bajo el tipo expresado el sábado 28 de setiembre a la una de la tarde y ante el notario don José María de Garamendi, que vive calle de la Magdalena, núm. 8. (24, 25, 26, 27 y 28.)

TELEGRAFOS.—PREPARACION exclusiva para esta carrera por profesores especiales. La clase de Física y Química está abierta desde 1.º de setiembre. Calle de Vergara, núm. 9, tercero derecha.

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro.—(D.)

CASA DE PRESTAMOS.—EN la calle del Olivar, núm. 4, tienda, continúa prestandose dinero sobre alhajas y demas efectos, desde las siete de la mañana hasta anochecer, todos los dias, excepto los festivos que es hasta la una de la tarde.—(80, 00, 00, 00, 00, 21, 23, 25, 27, 29.)

QUE BARATURA! UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, dos barras de lacre, dos lapiceros, 24 plumas, un porta lápiz, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo en 15 rs.: sin dorar el papel 14 rs. Otra ganga: Una caja de papel, 100 sobres, una barra de lacre, un lapicero, un portaplumas, 12 plumas, un mango de mondadientes, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Toda 10 rs. En papel inglés 12 rs. Se regala ademas una boquilla para fumar ó un par de gemelos. Concepcion Gerónima, núm. 4.—(00, 16, 20 y 23.)

BENEFICENCIA. Una desgracia lamentable pesa hoy sobre una pobre madre que se encuentra sin recursos para atender al sustento de siete hijos, y privada de su esposo, sin esperanza de que éste pueda dedicarse en mucho tiempo a proporcionarles el sustento con su trabajo personal. Las benéficas asociaciones y personas que tan frecuentemente se dedican en la corte al socorro de los desgraciados, encontrarán en la calle de Pizarro, núm. 10, piso segundo, una de esas ocasiones en que mas grata puede hacerse la practica de aquella virtud.—(22 y 23.)

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grange Batelliere, Paris, cerca del pasaje Jeoffroi. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir a sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentificios se venden en la farmacia de Borrell, hermanos, Puerta del Sol.—(M. y S.)

MR. ARMAND CHALLET, profesor de francés, participa a sus numerosos amigos y discípulos, y a cuantas personas deseen honrarle con su confianza nuevamente, que desde el día 1.º de octubre tendrá abiertas sus clases acostumbradas del mencionado idioma. Horas de ver al profesor, de una a dos y de cuatro a cinco de la tarde. Calle de las Tres Cruces, número 8, cuarto segundo de la izquierda.—(20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29 y 30.)

ACUATRO amigos se cede una espaciosa habitación, compuesta de dos piezas, con mucho aseo, en punto céntrico y sol de Mediodía.—Darán razon Postigo de San Martin, núm. 9, cto. 2.º, derecha.—23 y 24.

SE TIENE UN GRAN INTERÉS en hallar una perrita de lasas, pequeña, gordita, toda blanca, con la punta de las orejas color canela, esquilada de medio cuerpo y algunas manchas en la tripa; que se salió del número 28, de la calle del Tesoro, la tarde del jueves 12 del actual. Se suplica a la persona que la tenga se sirva entregarla al portero del palacio del duque de Liria, donde vive su dueño, y se le dará una muy buena gratificación.—(00, 20 y 21.)

SASTRE ZURCIDOR.—HACE y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volturas de gabanes a precios económicos, y toma a cuenta ropas usadas.—Jardines, 7, 3.º. (00, 20, 21.)

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincalla. (Julio 00, 00, 00 y 00. Agosto 00, 00, 00, 00. Set. 00, 00, 18, 25. Oct. 2, 9, 16, 23, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.)

SIRVIENTA.—Se necesita una con buenas cualidades para un matrimonio solo.—Darán razon en la portería de la casa núm. 8, de la calle de Cedaceros.

UNA SEÑORA CON SU CRIADA, cede dos habitaciones con asistencia ó sin ella.—Corredera baja, número 33, portería darán razon.

EN LA CALLE DE JESUS DEL VALLE núm. 5 se necesitan oficiales y ayudantes de carpinteros.

COLEGIO DE SANTA ISABEL de primera clase incorporado a la Universidad central, calle del Barquillo núm. 5.

En dicho establecimiento, creado por una sociedad de personas de alta posición y de saber, se recibe la primera enseñanza mas completa, se cursan todos los estudios de latinidad, humanidades y elementales de filosofía, para obtener el grado de bachiller, y se preparan los jóvenes para poder presentarse a exámenes de ingreso en cualquiera de los cuerpos facultativos ó especiales, ya sean militares ó civiles.

Hay ademas clases de idioma inglés y alemán, de dibujo, de paisaje, de gimnástica y esgrima y de música.

Se reciben alumnos desde la edad de seis años hasta la de diez y ocho, como internos, y de mayores edades en clase de esternos, ó de medios pupilos.

Se prescinde de todo elogio, y solo se suplica que pasen los interesados a visitar el establecimiento a cualquier hora que gusten, para enterarse por sí de cuanto deseen saber, relativo a él.—(00, 00, 00, 20, 22, 24, 26, 28 y 30)

Las personas que quieran visitar el primer establecimiento de Madrid en **JUEGOS Y JUGUETES**, pueden pasar a la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37, cuarto principal. Hay juguetes para todas las clases de la sociedad desde un real pieza hasta cuatro mil.—(24, 27, 30 y 31.)

ACADEMIA DE LENGUAS VIVAS, DEL PROFESOR D. CLEMENTE CORNELLAS. Calle de Carretas, núm. 19 cuarto segundo. Desde el 1.º de octubre abre nuevas clases de francés é inglés para principiantes. Los que se propongan perfeccionarse en dichos idiomas pueden ingresar en otras secciones ya adelantadas, cuyos principales ejercicios son prácticos. Da tambien lecciones particulares y enseña el español a los extranjeros. (24, 26, 28, 30, 2 y 4.)

PRIVILEGIO POR QUINCE AÑOS. **PEINES DE GOMA** DE TAUVELLE DELEBARRE. 10 Boulevard Boune nouvelle Paris. Tal y tan grande es la perfeccion que Mr. Tauvelle Delebarre ha dado a los peines de goma (caoutchouc) que ha merecido la medalla de primera clase en la Exposicion universal de 1855. La verdad es que sus peines nada dejan que desear: son mucho menos quebradizos que los otros peines, no se hienan, y son infinitamente mas suaves.

Mr. Tauvelle Delebarre, cuyos productos llevan todos su estampilla, fabrica tambien muy en grande peines y peinetas de concha, y en su fabrica se hallan los modelos mas nuevos y variados. Sus peines se venden en casa de los principales quinquilleros, perfumistas y peluqueros de España.—(24 y 29 7, 14, 21 y 28.)

LA BENEFICIOSA, Asociacion mútua para colocar economias y capitales. Ingresos hasta hoy... RVN. 36.325,081'20 céntos. Los fondos se retiran a voluntad de los interesados, con cinco dias de aviso. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion).—0, 0, 0, 00, 00, 00, 22 y 25.

VAPORES-CORREOS, DE A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana. Mercancías a precios alzados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid a Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y a D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS, SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA. Direccion y oficinas, calle del Desengaño, 10, principal, y Valverde 1, principal.

Rodeada la direccion de esta Sociedad de un Consejo de Vigilancia, compuesto de personas de crédito, arraigo y elevada posicion social, y garantida por varios conceptos en **1.200,000 R. V.**

ofrece a los impositores el interés fijo de un 14 por 100 al capita impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 a 10,000 reales, y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular. Horas para imponer: todos los dias de diez a dos, y para retirar los dias no feriados a las mismas horas. En estas oficinas se darán las esplicaciones que se deseen.—(0, 6, 0, 00, 16, 21, 23, 28 y 30.)

EL COMERCIO DE SEDAS DE OSTALAZA, HERMANOS, que estaba en la Carrera de San Gerónimo, 21, se ha trasladado a la calle de Príncipe, número 1.

COLEGIO FRANCÉS, COMPLETA ENSEÑANZA. Calle de Pontejos, número 10.—(0, 0, 0, 0, 00, 00, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndolos a su primitiva belleza y haciendo inútil su extraccion, Y COLOCA SIN LIGADERAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan a todo lo inventado; por su construccion, y que facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID, UNIVERSITARIO Y PREPARATORIO, En competencia con los primeros Liceos de Europa. Carrera de San Gerónimo num. 40.

Comprende: 1.º la instruccion primaria; 2.º la segunda enseñanza incorporada a la Universidad; 3.º las clases preparatorias para todas las carreras especiales, y 4.º cuantas clases de adorno estan en uso. Se admiten pupilos, medios pupilos y esternos. El local es grandioso é higiénico, con desahogados dormitorios y anchurosas clases; tiene una muy prolongada galeria y tres grandes patios, el mayor destinado al recreo de los colegiales. Se espenden gratis los reglamentos en la secretaría del establecimiento y librería de Moro, Puerta del Sol; se manda igualmente a las personas de provincias que lo solicitaren acompañando dos sellos de correos.

DON JOSE BENETE, CIRUJANO-DENTISTA, Acreditado en las principales cortes de Europa, por las maravillosas curaciones que ha practicado.

Coloca dientes artificiales, inalterables por el moderno sistema de CAUTCHUT VULCANICO, y de todos los mejores sistemas antiguos: sirven perfectamente para la masticacion y pronunciacion, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES NI ATADURAS de ninguna especie sobre los dientes naturales, pudiéndolos poner y quitar cuando se quiera. Lo garantizo por veinte años, siempre que los deterioros sean por causa de su trabajo; y las muelas que orifica y empasta, por diez y seis, evitando de este modo el dolor y mal olor que despide la boca; producido por las caries y por las viandas que se depositan en sus concavidades é infectan los dientes sanos, pues no cabe duda que la mas hermosa dentadura que no sea curada a su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidéz. Su gabinete está provisto de un numeroso surtido de ricos instrumentos. Posee una singular habilidad para en los casos necesarios de extraer muelas, dientes y raíces; antes de proceder a la operacion, las deja insensibles por medio de un específico, de manera que no se siente el dolor. Tiene magníficas máquinas traídas de Londres y del Norte de America, para trabajar con una admirable perfeccion el CAUTCHUC. Calle de la Montera, núm. 30, segundo; Madrid.

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALESA-CASTELLANA, calle de la Victoria, número 4, frente a la fonda de Embajadores.

Todos los coches de esta empresa aprovechan el ferro-carril desde esta corte a Villava en la seccion del Escorial, y salen dos expediciones diarias a las seis y media de la tarde, embarcándose los coches en la estacion de Madrid y despues desde Sanchidrian a Valladolid y Burgos, haciéndose un servicio rápido y bien combinado.

SALIDA: A Bayona por Burgos y Victoria, todos los dias a las seis y media de la tarde. A Galicia los dias pares del mes de setiembre. A Bilbao, todos los dias por el Valle de Mena y Balmaseda. A Asturias, los dias pares por Leon.

Se dan asientos y se reciben encargos para Santiago, Pontevedra y Vigo, ademas de los puntos por donde pasan los coches de esta empresa.

IDIOMA FRANCÉS, D. Victor Comby ofrece a sus numerosos discípulos y amigos su nueva habilitacion CALLE DE PONTEJOS, NUMERO 10. Los cursos de noche se abrirán el día 4.º de octubre próximo.—(19, 21, 23, 25, 27, 29, 1.º, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15 y 17.)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

BOLSA DE AYER 24. COTIZACION OFICIAL. 24 DE SETIEMBRE. 5 cens. al cont... 49-15 00-00 3 difal contado... 42 65 00-00 1.º de fin de mes... 37-00 00-00 1.º de fin de próx... 00-00 00-00 Amort. de prim... 00-00 00-00 Id. de segunda... 00-00 00-00 Personal... 21-75 37-00 De abril de 4,000... 00-00 Idem de 2,000... 00-00 De junio de 2,000... 00-00 De agosto de 2,000... 00-00 De julio de 2,000... 00-00 De marzo de 2,000... 00-00 Obras públicas... 35-50 00-00 Provin. de Madrid... 00-00 Canal de Isabel II... 105-00 Oblig. del Estad... 92-00 Banco de España... 204-00

BOLSAS ESTRANJERAS. El 5 por 100 diferido se cotizó el 18 en Amsterdam a 42 3/16, y en Francfort a 42 1/4; el 19 en Amberes a 41 5/8, y en Bruselas a 41 1/4 dinero. El interior se negoció en las mismas fechas en Amsterdam a 47 5/8, en Francfort a 47 5/8, en Londres el 18 a 50 1/8 y en Amberes a 47.

BOLETIN RELIGIOSO. Santo de hoy.—San Lope, obispo y confesor. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Hospital del Carmen (calle de Atocha), donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva.—Prosigue celebrándose la novena del Santísimo Cristo de la Salud, en su propia capilla, plazuela de Anton Martin. A las diez y media será la misa mayor, con sermón, que predicará D. Patricio Páramo, y per la tarde en los ejercicios, que comenzarán a las cinco, D. Roque Comente.—Tambien prosiguen las novenas de las Mercedes en San Luis, siendo orador D. Juan Barbero, y en don Juan de Alarcón predicará D. Ramon Garcia de los Santos, por la mañana, y D. Ambrosio de los Infantes por la tarde.—Per la noche habrá ejercicios espirituales en San Ignacio, Italianos, oratorios y Bóveda de San Ginés.—Visita de la corte de Maria Nuestr Señora de la Encarnacion en su iglesia, ó la de Gracia en su iglesia ó en San Ignacio.

DIARIO OFICIAL. Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Barcelona, Bar-

bastro y Toledo.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Chicala, don Ramon Sola Barron, por atrasado.—Visita de hospital: Toledo, primer capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo. Citaciones judiciales.—Por el juzgado del Prado se cita a junta de acreedores de D. Manuel Rosado para el 22 de octubre, por el de la Audiencia a don Miguel Ruiz Malo ó a sus herederos, y por el tribunal de Cuentas a D. Francisco Lázaro y Marin, a D. Juan Pedro y a D. Pedro Lafarga. Temperatura.—Segun las observaciones meteorológicas del Observatorio de Madrid el termómetro, marcó ayer como temperatura máxima a la sombra 22º de Reaumur y 28º del centígrado; al sol 27º y 33º y la mínima 7º y 9º. El esta o del cielo fué vario y el viento que reinó casi constantemente fué el S. O.

MECRADOS. En el mercado de granos de Madrid de ayer se han vendido 1,630 fanegas de trigo, de 54 a 12 62, quedando por vender 1,313 fanegas de trigo; la cebada se vendió de 30 a 31 1/2; y la algarroba a 40. Los precios al por mayor de los principales artículos fueron hoy los siguientes en el de Madrid: tecino añejo de 80 a 84 rs. arroba; aceite de 69 a 71; vino de 36 a 46; garbanzos de 28 a 40, arroz de 30 a 34.

Plaza de Toros.—El domingo próximo tendrá lugar una corrida extraordinaria de toros e que se lidiarán seis de D. Vicente Martinez, presentándose por última vez en esta temporada el Gordito que matará el toro que el público elija y que pertenezca estoquear a uno de sus hermanos: el lunes se abrirá el abono por cuatro funciones, previniendo a los abonados que en caso de no verificarse por impedirlo el tiempo, tendrá lugar al día siguiente ó jueves inmediato. Inauguración.—El sábado se inaugurará el teatro del Príncipe, con el acreditado drama del Sr. Harzembusch titulado La jura en Santa Gadea, terminando la funcion con el sainete de D. Ramon de la Cruz, cuyo título es La maja majada. Drama nuevo.—Se ha presentado a la censura de teatros el drama en tres actos titulado La rama podrida, y destinado al Príncipe.

TEATRO DE VARIADADES. Ya ha repartido su anuncio-programa la sociedad de actores que ha tomado a su cargo el teatro para el año cómico que va a comenzar. Por él sabemos, que en el teatro se han hecho varias mejoras y obras necesarias; han quedado suprimidos los palcos de plateas, ocupando aquel terreno con una espaciosa galeria por asientos, y todo el piso superior ha quedado sin numeracion ni division para la entrada general. Los precios de las localidades serán en el despacho y en contaduría: Butacas con entrada, 12 y 14 rs.; plateas con idem 10 y 12; delanteras de galeria baja con id., 8 y 9; asientos de id. con

idem, 6 y 7; delanteras de galeria principal con id., 7 y 8; asientos de galeria principal con id., 5 y 6; palcos bajos sin entradas, 50 y 57; palcos principales sin id., 34 y 38; entrada general, 3. Y por abono: Palcos bajos sin entradas, por 30 representaciones, 1,300 rs., y por 100 representaciones, 4,000 rs.; idem principales sin id., 900; y 2,500, respectivamente; butacas con entrada, 300 y 900; plateas con entrada, 240 y 700; delanteras de galeria baja con id., 180 y 500; asientos de id. con id., 150 y 400. La lista de la compañía es la siguiente: Primer actor y director.—D. Julian Romea. Primera actriz.—Doña Francisca Muñoz. Otra primera y primera dama joven.—Doña Emilia Sanz, doña Javiera Espejo, doña Matilde Fernandez, doña Matilde Serrano y doña Concepcion Fernandez. Primera actriz cómica.—Doña Adela Zapatero. Características.—Doña Felipa Orgaz y doña Rosario Segura. Subalternos.—Doña Carmen Carabes y doña Juana Morato. Primer galán cómico.—D. Florencio Romea. Primer actor de carácter.—D. Francisco Oltra. Otro.—D. Lázaro Perez. Primeros actores cómicos.—Don Antonio Capo y D. Emilio Mario. Primer galán joven.—D. Jorge Parodi.

Otro idem.—D. Alfredo Maza. Segundo galán joven.—D. Mauricio Sala. Otro idem.—D. Santiago Delgado. Características.—D. Antonio Vivanco, D. Antonio Perez y D. José Diaz. Subalternos.—D. José Ferrandiz y D. Virgilio Zaragoza. CUERPO DE BAILE. Primer bailarin y director.—Don Antonio Ruiz. Primera bailarina.—Doña Carmen Chavarría. Otra primera.—Doña Dolores Ruiz. Segundas.—Doña Carmen Perez, doña Salvadora Garcia, doña Carolina Comendador, doña Julia Barga, doña Gabriela Alvarez, doña Dolores Senra y doña Margarita Comendador. Segundos.—D. Isidro Vilches, don Domingo Arriaza y D. Rafael Barga. TEATRO REAL. Hoy miércoles es el último dia de los destinados para la renovacion de abonos a turno de tres. Desde mañana jueves 26, quedará para los señores que de nuevo quieran hacerlo. ESPECTACULOS DE HOY: TEATRO DE LA ZARZUELA. A las 8 1/2 de la noche.—Funcion 25ª de abono, primer turno. Por seguir a una mujer. CIRCO DE PRICE. A las 8 1/2 de la noche.—Escogida funcion de variados ejercicios ecue-tres y gimnásticos.